
 

08.02.2016 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des KVEs am 20.01.2016 
um 20:00 Uhr im Sonic/ Erding: 
 
TOP 1:  Begrüßung durch 1. Vorsitzenden Dirk Auf dem Hövel 
Feststellung, dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung gem. § 13 der Satzung fristgerecht 
versendet wurde. 
Anwesende Mitglieder: 24 (Teilnehmerliste liegt vor). Die Beschlussfähigkeit der Versammlung ist 
gegeben. 
Folgende Tagesordnung wurde mit der Einladung verschickt: 

1. Begrüßung 

2. Begrüßung /Vorstellung neue Mitglieder 

3. Bericht Vorstand 

4. Bericht Kasse 

5. Entlastung Kasse 

6. Entlastung Vorstand 

7. Ausstellungen 2016 

8. Neuwahl des Vorstandes 

9. Neuwahl der Jury für 2016 

10. Übergabe des Vorstandsamtes 

11. Verschiedenes  

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 2: Begrüßung und Vorstellung der neuen Mitglieder 
 
Im letzten Jahr sind 12 Mitglieder ausgetreten, 11 Mitglieder sind dem Verein beigetreten Die 
Neumitglieder sind 
Frank Retzleff 
Stanco Ropic 
Mariane Arnold 
Magelone Hennig 
Karsten Fischer 
Betty Hoffstaller 
Julia Kranich 
Joseph Kaiser 
Gabriele von Mallinckrodt 
Erhard Walde 
Die beiden anwesenden Neumitglieder Stanco Ropic und Erhard Walde stellen sich kurz vor. 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes / Rückblick 
 
Vom 31. Januar bis 8. Februar 2015 fand die erste Mitgliederausstellung mit dem Thema „Netzwerke“ im 
Frauenkircherl statt. 
Die 33 eingereichten Arbeiten von 18 Mitgliedern des KVEs konnten alle angenommen werden. Trotz der 
kalten Jahreszeit zählten wir an 9 Öffnungstagen 569 Besucher. 
 
In Zusammenarbeit mit der Kreismusikschule Erding fand am 13. März 2015 die lange Nacht der Künste 
statt, „Malen nach Musik – Malen mit Musik“ war das Motto dieses Abends.  
 
Im Juni wurde der Schöne Turm geräumt. Für die monatlichen Mittwochstreffen konnten wir ab 
September die Räumlichkeiten im Sonic bekommen. Dank der Vermittlung von Peter Breth ist es uns 
gelungen, ab ca. 2017 einen neuen Geschäftssitz für den KVE im Haus "am Rätschenbach" zu 
bekommen. 
Mitte Dezember haben wir die offizielle Zusage von der Stadt Erding erhalten dass uns das 
Dachgeschoss des Gebäudes "Am Rätschenbach" 12 zur Nutzung überlassen wird. 
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In den Vorgesprächen hat sich der Kunstverein verpflichtet, die von der Stadt angebotenen Räume 
gemäß den Vorgaben zu nutzen und soweit möglich Synergien mit den Mitnutzern (BRK) und der 
Stadtbücherei einzugehen. 
In den Räumen sollen neben Vorstandssitzungen kleinere Workshops und Vorträge abgehalten werden. 
Treppenhaus und 1. OG können für Wechselausstellungen genutzt werden, sofern die Möglichkeit zur 
Platzierung von Kunstwerken gegeben ist. Peter Breth soll auch weiterhin als Vertreter des KVEs die 
Verhandlungen mit der Stadt Erding betreuen. Pläne können im Anschluss an die Sitzung eingesehen 
werden. 
 
Auf Anregung von Gerti Molitor konnten interessierte Mitglieder am 15.Juli 2015 die Kunstsammlung beim Mayr 
Wirt besichtigen, die normalerweise für die Öffentlichkeit nicht zugänglich ist. 
 
Am 18. Juli fand unsere mittlerweile traditionelle Thermenaktion statt. 10 Mitglieder des KVEs haben dort Bilder 
gemalt, die bis Anfang August im Saunabereich ausgestellt wurden. 
 
Vom 1. bis 16. August 2015 fand die bayernweit ausgeschriebene Jahresausstellung zum Thema „Netzwerke“ 
im Frauenkircherl statt. 26 Gastkünstler und 22 Mitglieder unseres Vereins reichten insgesamt 96 Werke ein, 
von denen 44 Werke, die von der Jury ausgewählt worden sind, ausgestellt wurden. In der Ausstellung waren 
26 Werke von Gasteinreichern und 18 Werke von Mitgliedern zu sehen. 
Die unabhängige, externe Jury hat den diesjährigen Kunstpreis (gestiftet von der Sparkasse Erding/Dorfen) in 
Höhe von 500 € an Albin Zauner vergeben. 
Musikalisch war die Vernissage von Charlotte Veihelmann und Daniel Pini umrahmt, 
Oberbürgermeister Max Gotz sprach die Grußworte der Stadt Erding und Martin Bayerstorfer hielt die Laudatio. 
Die Ausstellung wurde an 16 Öffnungstagen von 834 Besuchern angeschaut; in Gästebuch und Presse waren 
durchweg positive Kritiken zu lesen. 
 
Am 30. August 2015 beteiligte sich der KVE am Blumenkorso der Stadt Erding anlässlich des 75. Herbstfestes 
mit einem bunt geschmückten Wagen und einer großen Fußtruppe. 
 
Im Medizin Campus wurde wieder das ganze Jahr ausgestellt. Umhängung der Werke war am 19. September 
2015. 33 Bilder sind dort zu sehen. 
 
Vom 24. Oktober – 1. November 2015 fand die 2. Mitgliederausstellung unter dem Motto „HeimArt“ im 
Frauenkircherl statt. Von 58 Einreichungen wurden 42 Werke ausgewählt, die an 9 Öffnungstagen von 690 
Gästen angeschaut wurden. 
 
Auf Anregung von Michael Lang wurde eine „Dokumentation Kunstpfad“ auf den Weg gebracht. Der 
Kunstverein wird hier Mitherausgeber sein. Finanziert wird das Werk von der Stadt Erding. Als Termin zur 
Veröffentlichung ist der 1. Advent anvisiert. 
Die Kunstwerke im Stadtpark Erding können weitere 2 Jahre stehen bleiben, wer sein Kunstwerk allerdings 
früher haben möchte kann das zum im Vertrag vereinbarten Termin natürlich zurücknehmen. 
 
Es wurden wieder 3 Rundbriefe mit Mitteilungen, Neuigkeiten, Terminen und Hinweisen auf Ausstellungen und 
Aktionen an alle ca. 160 Mitglieder verschickt. Via E-Mail an alle, die über eine Mail Adresse verfügen, an die 
anderen Mitglieder per Post. (Hier noch einmal die Bitte an alle, uns Adressänderungen zeitnah mitzuteilen) 
 
Die Website war stets aktuell. Katrin Stano hat immer für Aktualisierungen gesorgt. 
 
Die Weihnachtsfeier fand im Jahr 2015 im Sonic statt, Maria Weber hat die Organisation übernommen. 
 
TOP 4: Kassenbericht 
 
Da Annemarie Sartini erkrankt ist, wurde der Kassenbericht (siehe Anlage) von Ute Auf dem Hövel vorgelesen. 
Der Prüfbericht wurde von Monika Müller verlesen, die die vorbildlich geführte Kasse lobte und keine 
Beanstandungen hatte. Durch sie und Katrin Stano wurde die Übereinstimmung von Kasse und Belegen be-
stätigt. 
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TOP 5: Entlastung der Kasse 
 
Die Kasse wurde per Handzeichen einstimmig und ohne Gegenstimme entlastet. 
 
TOP 6: Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand wurde per Handzeichen einstimmig und ohne Gegenstimme entlastet. 
 
TOP 7: Ausstellungen 2016 
 
Auch für 2016 sind 3 Ausstellungen im Frauenkircherl möglich. 
 
Frühjahrsausstellung:  1. – 10 April 2016 
Bayernweite Ausstellung: 5. – 21. August 2016 
Herbstausstellung:  28. Oktober – 6. November 2016 
 
Das Treppenhaus im Medizincampus soll in nächster Zeit gestrichen werden. Der KVE wird ca. 2 Wochen 
vorher informiert, damit die Bilder abgehangen werden können.  
 
TOP 8: Neuwahl des Vorstandes 
 
Laut Satzung (§ 10) wird der Vorstand für die Dauer von 3 Jahren gewählt, daher muss in diesem Jahr der 
Vorstand neu gewählt werden. Nach 6 Jahren Vorstandsarbeit steht das bisherige Team nicht mehr zur 
Verfügung. 
Vor der Wahl: Dank durch den 1. Vorsitzenden an Michael Lang für seinen Einsatz bei der Satzungsänderung 
und bei Peter Breth für das Engagement für das Haus "am Rätschenbach". Außerdem Dank an 
Annemarie Sartini, sie hat neben der Kasse auch die Akquise für die Sponsoren des jährlichen Kataloges 
übernommen, was eigentlich die Aufgabe des 2. Vorsitzenden ist. 
Weiter wurde Carla Marx und Ute Auf dem Hövel für die gute Zusammenarbeit gedankt. 
 
Einstimmig wurde Hans Peis zum Wahlleiter bestimmt. 
Zum Wahlhelfer wurden Bodo Gsedl und Michael Lang ernannt. 
Zur Wahl des Vorstandes sind 26 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Die Wahl wird per Akklamation durchgeführt. 
 
Vorschläge: Ein Team hat sich gefunden, das den Vorstand stellen könnte: 

1. Vorstand:  Sigrid Rèssy 

2. Vorstand:  Albin Zauner 

3. Vorstand:  Peter Breth 

Schriftführer:  Maria Weber 
Kassier:  Erhard Walde 
 

Es gibt keine weiteren Vorschläge für die zu wählenden Posten. 
Das Kassier hat Kontrollfunktion und wird nicht gewählt sondern vom Team ernannt. Da es keine 
Gegenkandidaten gibt wird die Wahl öffentlich per Handzeichen durchgeführt. Da es keine weiteren Kandidaten 
gibt wird mit 25 Ja-Stimmen und 2  Enthaltungen beschlossen, dass die 3 Vorstände und die Schriftführer in 
einem Wahlgang gewählt werden. 
 
Ergebnis der Wahl: 25 Stimmen für das o.g. Team ,1 Enthaltung 
 
Weiter müssen 2 Rechnungsprüfer bestimmt werden: Annemarie Sartini und Elisabeth Lex werden jeweils mit 
26 Ja- Stimmen und ohne Gegenstimme gewählt. Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
Erhard Walde wird zum Kassier bestimmt, Michael Lang zum Beisitzer. 
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TOP 9: Wahl der Jury 2016: 
Zum Zeitpunkt der Wahl der Jury sind 29 stimmberechtigte Mitglieder des KVEs 
anwesend. Jeder Wahlberechtigte kann max. 7 Stimmen abgeben. 
Kandidaten:  Sigrid Ressý 

Peter Breth 
Sylvia Frey 
Dirk Auf dem Hövel 
Evelyn Dudek 
Elisabeth Menzinger 
Stanko Ropic 
Wolfgang Fritz 
Anja v. Wins  

 

Folgende Personen wurden für die verschiedenen Posten innerhalb der Jurygewählt: 5 Juroren: 
Dirk Auf dem Hövel  (22 Stimmen) 
Peter Breth   (21 Stimmen) 
Sigrid Rèssy   (18 Stimmen) 
Wolfgang Fritz   (18 Stimmen) 
Sylvia Frey   (14 Stimmen) 
Juryjuror:   Stanko Ropic 
Ersatzjuror:   Evelyn Dudek 

 
Die Gewählten nehmen die Wahl an. 
 
TOP 10: Übergabe des Vorstandes 
 
Der neugewählte Vorstand übernimmt offiziell sein Amt. 
 
TOP 11: Verschiedenes  
Antrag auf Themensammlung für die Ausstellungen 2016: 
Vorschläge: „Dimensionen“, „Strukturen“, „Flüchtig“, „Bescheuert“, „Selbstportrait", „Quadrat“, „Der goldene 
Schnitt“, „Selfies“, „Vorwiegend weiß", „Collage“, „Miteinander“, „Neue Welt“, „Zweite Natur“, „Tierisch“, 
„Begegnung“  
Der Vorstand wird die Themen für das Jahr 2016 auswählen, keine 2 Ausstellungen mit gleichem Thema. 
Thermenaktion: wird wieder von Sylvia Frey organisiert 
Kreismusikschule: Ute Auf dem Hövel vermittelt  
  
Bautermine „Am Rätschenbach“ verzögern sich voraussichtlich nicht, Fertigstellung ist für 2017 geplant. Peter 
Breth versucht eine Sitzung mit dem Planungsbüro Rieger zu organisieren.  
 
Sitzungsende: 21.45 Uhr 
 
_____________________ 
( 1. Vorsitzender Dirk Auf dem Hövel)                                                             (Schriftführerin Carla Marx) 

 


